

# Círculo Rojo



- ▶ **Lo que faltaba: según el NYT el Gobierno mexicano espía a periodistas y activistas**
- ▶ **Temo Galindo no quita el dedo del renglón, insiste deben procesar a su antecesor**
- ▶ **Eusebio Miranda, alcalde de Bácum, alza la voz y anuncia que buscará reelegirse**

Lo que nos faltaba: a los periodistas nos persiguen, ofenden y atacan, en muchas ocasiones con resultados mortales. Y ahora sucede que según ha revelado "The New York Times", el Gobierno mexicano utiliza un sofisticado equipo fabricado en Israel para espionar a periodistas y activistas, y aquí cabe advertir que ese equipo fue creado para investigar a criminales y terroristas y se vende solo a gobiernos, no a particulares, solo que aquí se le da otro fin. Indica el NYT que el software es desarrollado por la firma israelita NSO Group 1 y se ha documentado su uso en nuestro país, a través de la SEDENA, PGR y CISEN. Los nombres de los periodistas más conocidos y que son investigados con ese software son **CARLOS LORET DE MOLA** y **CARMEN ARISTEGUI**, los más críticos del gobierno de **PEÑA NIETO**, a los que se agregan unos 70 más de todo el país..... Muy bien cayó la elección que hizo la Junta Universitaria de la UNISON al elegir como rector a **ENRIQUE ALVARADO CONTRERAS**, quien estará en el cargo hasta junio del 2021. Sustituye a **HERIBERTO GRIJALVA MONTEVERDE**..... Se radicó la demanda contra el alcalde de Guaymas, **LORENZO DE CIMA DWORAK**, interpuesta por regidores priistas, por lo que podría repetirse lo de 1988, cuando fue destituida después de un juicio político la entonces alcaldesa **SARA VALLES**, emanada del PRD. Esperen programas..... Desde que **JORGE SUILO** asumió la Secretaría del Ayuntamiento en Hermosillo se empezó a decir que parecía más policía que político y parece que no andaban muy errados, ya dejó esa dependencia para hacerse cargo de la Policía Preventiva y Tránsito Municipal, ahora es el hombre en el que el **MALORO ACOSTA** ha depositado su confianza para hacer que regrese la tranquilidad a la capital sonorenses. En cuanto al proyecto de trabajo, trascendió que de hecho ya inició una investigación con la idea de detectar si alguno de los mandos o subordinados tiene alguna relación con el crimen organizado, el que ya tiene presencia, y muy fuerte, en Cajeme, Navojoa, Empalme y Guaymas, incluyendo las comunidades yaquis..... El **TEMO GALINDO**, alcalde de Nogales, no quita el dedo del renglón e insiste en que se debe procesar a su antecesor, **RAMÓN GUZMÁN MUÑOZ**, por un desfalco de 420 millones de pesos. Recordó que suman cin-

co las denuncias penales, lo extraño, advierte, es que no se haya procedido hasta ahora..... Este miércoles 21 será día de fiesta en San Luis Río Colorado, ciudad capital por un día, es que hasta allá irá la gobernadora **CLAUDIA PAVLOVICH** acompañada por los representantes de los dos poderes restantes, en ocasión de que se cumplen 100 años de la fundación de ese Municipio, donde termina Sonora y empieza Baja California..... Se empezaron a enviar invitaciones para asistir a la asamblea nacional del PRI, a celebrarse en agosto en la Ciudad de México y, claro, los más interesados en que se les tome en cuenta son los aspirantes a las candidaturas que se repartirán el año entrante. Podrán ir todos los que quieran, pero no todos llevarán la identificación como delegados que solo el comité estatal de ese partido entregará..... Cuando se hacían preparativos para convocar a conferencia de prensa y dar a conocer la gran noticia de que en Cajeme se realizarían los juegos de la Serie del Caribe en 2018, todo se vino abajo y si bien, se argumentó, en ese lugar hay un estadio de lo más moderno y existe una muy buena infraestructura hotelera y restaurantera, hay temor por el alto nivel que ha alcanzado la violencia, por eso se decidió que ese popular evento beisbolero se haga en Guadalajara..... El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación resolvió que **PEDRO PABLO CHIRINOS BENÍTEZ** cumple todos los requisitos para ser fiscal especializado en materia de delitos electorales, por lo que fracasó la denuncia hecha contra el citado fiscal, por parte del líder estatal del PAN, **DAVID GALVÁN CÁZARES**..... El 8 de julio viene a Sonora **ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR**, del que se ignora qué municipios visitará. Habrá oportunidad de escucharlo y, aparte, de ver a quiénes han emigrado del PRI, PAN, PRD y demás hacia MORENA, que no son pocos..... Y a propósito de migraciones de un partido a otro, mire, usted, que el cajemense **RODRIGO BOURS CASTELO**, rechazado por Morena, según dicen los enterados, se dejó ver con un grupo de panistas a los que ofreció su proyecto de modelo de Gobierno. Lo curioso es que los que aparecen con él ya tienen experiencia en candidaturas, por ejemplo, el **TOCHO MÉNDEZ**, dos veces candidato, y perdió; en una fue candidato a alcalde de Bácum y perdió, luego

fue candidato a diputado local y también perdió. También en el grupo **MANUEL BORBÓN HOLGUÍN**, candidato dos veces a diputado por el XVIII Distrito, en las dos ocasiones le ganó el candidato del PRI. Otro, **MARCELINO PÉREZ ARENAS**, tiene más de 10 años buscando ser candidato a diputado y nunca lo ha logrado. Aparece en el grupo también **ANDRÉS SALAS**, que fue candidato panista como los demás, a diputado e igual, perdió. ¿Se daría cuenta Bours Castelo de ese detalle, que estuvo con puros enemigos de la boleta?..... Comerciantes, restauranteros, profesionistas, todos con liderazgos reconocidos, son ahora miembros del consejo técnico de la Fundación Colosio, filial Cajeme, que encabeza el joven **RAÚL AYALA GONZÁLEZ**; se les tomó la protesta de rigor y fue hasta ese Municipio el líder estatal del PRI, **GILBERTO GUTIÉRREZ SÁNCHEZ**, a inaugurar las oficinas de la fundación y dar el espaldarazo a Ayala González, hijo del exalcalde **RAÚL AYALA CANDELAS**, amigo y compadre de **MANLIO FABIO BELTRONES RIVERA**..... ¿Recuerda usted aquella organización llamada El campo no aguanta más?, bueno, ya no se llama así, ahora es M-18 y se ha constituido como órgano adherente de MORENA. En Sonora tiene como dirigente a **JAVIER SANDOVAL EMILIANO**, quien ha militado en el PRI, PRD y PT, esta vez es morenista..... Ya alzó la voz el primer presidente municipal para anunciar que buscará reelegirse, se trata del alcalde de Bácum, **EUSEBIO MIRANDA**, quien está convencido de que ha hecho un buen trabajo y aunque es emanado del PRD presume del apoyo recibido de la gobernadora Pavlovich, quien lo acompañó en su primer informe de labores y ha realizado importantes obras públicas con recursos estatales, y bien, todo eso le ha gustado y va por otros tres años. Un pequeño detalle es que Miranda es el único alcalde sonorenses perredista y algo bueno ha hecho el PRD por los bacumenses porque desde 1997 gobierna ese Municipio, no ha habido priista ni panista que pueda echarlo de la Presidencia Municipal. En otro renglón cabe advertir que Miranda dijo que él puede convencer a los yaquis de la Loma de Bácum a ceder en lo que respecta al gasoducto y, claro, si lo hace hasta para diputado lo apoyan de allá arriba, ¿no?

## DIRECTORIO

**Jorge M. Armenta Avalos**  
Consejo de Administración

**Daniel Sánchez Dórame**  
Reportero Hermosillo

**Milton Martínez**  
Reportero Hermosillo

**Rafael Rentería**  
Reportero Hermosillo

**Martín Alberto Mendoza**  
Subdirector Cajeme

**Candelaria González**  
Reportera Cajeme

**David Ruiz**  
Responsable Página Web

**Roberto Espinoza**  
Reportero Cajeme

**Luis López Díaz**  
Corrector de Estilo

**Francisco Romero**  
Edición y Diseño

**Eduardo Mora**  
Jefe de Diseño

**Arturo Soto Munguía**  
**Gustavo Zamora**  
**Baldemar Herrera Astorga**  
**Rosa Lilia Torres**  
**Pablo Beltrán**  
**Michelle Rivera**  
**Soledad Durazo**  
**Jorge Russo**  
**Mary Leyva**  
Colaboradores

Dudas y comentarios  
E-mail: [ultimapalabra1@hotmail.com](mailto:ultimapalabra1@hotmail.com)  
Tel. (644) 414 54 20

Con información de  
**Agencia de Noticias UP**

[www.ultimapalabra.com](http://www.ultimapalabra.com)

Niños Héroes 601 esquina con Zacatecas  
Col. Centro Cd. Obregón, Sonora  
Del 21 al 27 de junio de 2017  
Edición 367

La información y artículos en el semanario **ÚLTIMA PALABRA** no necesariamente refleja el criterio y sentir de esta casa editorial